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孩子锁在后备箱，太危险！

前天，为了找出轿车尾箱

漏水的原因，湖北安陆市的王

先生让6岁的儿子躺在尾箱里

寻找漏水点。结果和朋友聊

着天，他居然忘了孩子将车锁

上走了。所幸车未停在阳光

下，四十分钟后被救出时，孩

子已经浑身湿透、面色惨白。

@楚天都市报

“变味”的朋友圈，你烦了吗？

“现在走过来的是微信方

阵，你看他们左手手机，右手充

电宝；身后背着锅心灵鸡汤，胸

前挂着佛经和养生秘方，手上

拿着励志经典和情感小句，口

中还在大喊，亲，给孩子投个票

吧！”更有给领导点赞、晒加班、

帮单位公号拉粉丝……关于朋

友圈，你想说__@人民网

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

商务部回应猪价飞涨：
市场自身修复行为

8月4日，商务部召开例行

新闻发布会，新闻发言人沈丹

阳回应了国内外媒体高度关切

的11个热点敏感问题。其中，

沈丹阳就今年3月份以来国内

猪肉价格上涨较快以及商务部

如何保障市场供求的稳定进行

了回答。

沈丹阳称近两个月来，生

猪价格加速上涨，猪粮比价达

到了7.07：1，市场关注度较高，

商务部也加大了市场监测力

度，进行密切跟踪和分析。

总体上看此轮生猪价格上

涨是对近两年多来大幅下跌的

修复，是市场的一种自身修复

行为。

基层环保官员：
舆情爆发时会被处分平息民怨

在江苏省连云港市，提及

“环境追责”，环保官员几乎是

异口同声地表达“不解”——环

保涉及众多部门，国家亦有职

责界定，但只要出了环境问

题，环保部门就会成为众矢之

的；舆情爆发时，一些地方政

府通常还会处分环保官员来平

息民怨。有官员说，“对于环

保官员来说，最为痛苦的是，

管死了，老板可能要‘进去’，

一家或数家企业随之关门歇

业；不管死了，我又可能要‘进

去’——救完火还将面临被检

察机关追究责任的风险。环境

监管到什么程度算是尽责到位

难以掌握，‘渎职’的阴影始终

围绕着我们。”

“银行卡免年费”
不能只靠银行自觉

SHI SHI LUAN DUN时事乱炖

2014 年 2 月 14

日，国家发展改革委

和银监会发布《关于

印发商业银行服务

政府指导价政府定

价目录的通知》，其

中提出：对于银行客

户账户中（不含信用

卡）没有享受免收账

户管理费（含小额账

户管理费）和年费

的，商业银行应根据

客户申请，为其提供

一个免收账户管理

费（含小额账户管理

费）和年费的账户（不含信用卡、贵宾账户）。该通知已于2014年8月1日起执行，至今

已满一年。不过，新政策的执行并不意味着已经不用缴纳这些费用。尽管此项政策落

地一年，但仍未能挡住银行暗自收费的步伐。（8月4日《证券日报》）
银行卡免收年费的政策已经实行了整整一年，很多储户都还蒙在鼓里，大多数银

行还在闷头收费，确实显得不太厚道。不过从《通知》来看，里面确实没有规定银行有

主动为储户减免年费的义务，人家照常收取，其实并不违规。

既然《通知》规定了商业银行要“根据客户申请”，才能为其提供一个免收账户管理

和年费的账户，那么储户不申请，银行当然就可以不办。更何况，正如有银行解释的那

样，很多储户在一家银行不止有一张卡，银行也不能确定应该取消哪一张。就算只有

一张卡，银行也没有强制取消的权力。

这当然有些强词夺理，但银行作为商业机构，当然以获取最大的利润为第一原

则。主动为储户提供免年费的服务，是费力不讨好，甚至是费力还受损失的事情。因

为根据测算，每年银行收取的年费是一个巨额数字。放着送上门的钱不挣，还去告诉

对方可以省下这笔钱，这不符合银行的利益。

当然在市场经济条件下，可以靠竞争实现储户利益与银行利益的平衡。一些银行

可能希望靠自己的服务赢得储户，主动为储户减免年费。但在国有商业银行还一枝独

大的情况下，这样的想法还只能停留在理论阶段。对于减免年费的规定，股份制银行

较为主动，国有大行动作迟缓就是证明。

说白了，银行卡免年费规定发布了一年还在收费，问题还是出在规定本身上。政策

的制定者没有考虑到规定的可执行性，才是银行主动性不足的根本原因。政策实行了一

年，居然还停留在纸上，这既有损自己的威信，也有伤群众的利益。“银行卡免年费”不能

只靠银行自觉，相关部门对银行提出明确要求，免年费的政策才能惠及所有储户。

近日，一篇名为《川师大女学生向社会借资200万以报答父母养育之恩》的帖子

在网络上走红。文中，自称川师大毕业的 21 岁女生樊师贝希望有人能够“支持”她

200万元，可以为父母在城里买一套房子＋装修＋两份社保，目前还没有工作的她承

诺将在15年内将贷款还清，并且承诺“我的后半生将为你而活，创造的财富都可以属

于你”。（8月4日《天府早报》）
借钱尽孝的想法确实大胆，也确实让我们动容。“创造的财富都属于你”的笔触

虽显幼稚，蕴藏的却也是一份真诚。但尽孝应该是尽自己的能力，而不是“尽他人之

资”。从这一点讲，借款200万尽孝，不如多多陪伴父母。

古时二十四孝中，大多数都是贫苦人家的故事，也不乏点滴小事。我们看到“怀

橘”“卧冰”“哭竹”，但却独不见“买车”“买房”。所谓“孝感动天”，大抵是古人的美好

想象，收录的所有故事，其实都是“心意”的重量远大于物质与金钱。

200万元的借款，真的不一定能帮上正忙。且不说是否能有好心人的回复还是

未知数，而即使借到钱，其实也相当于一场风险很大的赌博，而赌注便是自己的青

春。若是挣钱顺利，几年之内还清倒是对自己的前程影响不大；若是挣钱时处处受

阻，最后怕会像《项链》中的玛蒂尔德一样，让自己的半生都背负着沉重的负担。

新闻中提到那位同学还没有工作，即使是导游的兼职也比较清闲。那么，不妨

趁此机会，常住在父母身边陪伴，无论是聊天吃饭，还是服侍照顾，还是如温情漫画

中所言“牵起他们的手，和他们慢慢地走”，都会让父母感受到比单纯的社保、新房多

百倍的爱意，让他们的晚年有了更多幸福。

我们不必嘲笑那位同学的天真，笔者理解其精神，却不赞成其行动。或许她

经济的压力和生活艰难让她只能出此下策，但相信天下父母希望孩子们尽的“孝

道”，不过是用一颗孝心去温暖自己孤单的灵魂。至于物质上拥有的多少，倒在

其次。

保障带薪休假权
不能靠鼓励
□刘鹏

近期召开的国务院常务会议提出“推动各地落实

带薪休假制度”。而根据官方释放的政策信号，未来

将鼓励有条件的地方和单位，可根据实际情况，在夏

季灵活安排工作时间，使职工周五下午与周末时间相

结合，实现小短假。（8月4日中国新闻网）
带薪休假制度自2008年1月实施，至今已经8年过去

了。但相关调查数据显示，目前这一制度的落实率仅有

50%。分析起来，带薪休假落实难的原因无非是：休假势

必影响企业等单位效益，而企业等又是以利润最大化为追

求目标的。再加上在我国，劳动者与企业等资本一方相

比，依然处在弱势地位。那么落实带薪休假，就只能靠法

律规定强力推行，而不能靠企业良心发现，更不能靠鼓励。

也因此，官方鼓励“周五下午+周末”的小短假信

号，本质还是依赖企业良心，所以难免依然有画饼充

饥之嫌。而且如果官方果真有此鼓励，那么随之而来

的疑问是：有了鼓励“周五下午+周末”模式，带薪休假

制度是否就可以不用再落实了？

很明显，在带薪休假这个“画饼”还没有完全从纸上落

下来的情况下，官方要做的，显然是让其真实落地，不再是

“画饼”，而变为现实的馅饼。同时，没有必要再画一个更

大的“周五下午+周末”的“画饼”，来让劳动者“充饥”！

具体而言，进一步落实带薪休假，才是“正道”。

比如其一，有必要给法律升级，将《职工带薪年休假条

例》这一国务院行政法规，上升到国家法律的高度。

其二，相关法律规定、实施细则、规定等有必要进一步

完善与细化。比如单位的相关法律责任需要进一步明确；

比如欠假补偿，相关标准要进一步明确；比如对休假者哪

些工资可以扣除，奖金是否受影响等，有待细化规定等等。

其三，“徒法不足以自行”。相关劳动保障等执法

部门，要加大法律执行力度，要敢于主动作为，而不是

坐等投诉等。

满70岁办寿酒
有矫枉过正之嫌
□夕语晨

在通江县人民政府网发布的《关于进一步规范国家

公职人员和群众操办酒席的通知》（以下简称《通知》）中

规定：农村和城镇居民不按规定申报违规操办酒席的，

村（社区）按《村规民约》进行严厉处罚。此外，属于巧立

名目滥办酒席的，除按《村规民约》处罚外，纪检监察、工

商、卫计、公安等部门要按相关规定从严、从重、从快追

究相关责任人的责任。(今日本报A01版)
不可否认，目前在一些地方酒宴成风，是一个不

争的事实。更不可否认，由于酒宴的成风、成灾，大家

都深陷其中，苦不堪言，既不能自拔，又欲罢不能，已

成了一个难以承受之重。

在这一大背景下，通江县以《通知》的形式，对酒

宴进行规范和限制，当无可厚非。但是，由此《通知》

规定的太具体和太绝对，或有的已脱离了当地的实

际，或有的已超出了人们的承受能力，最终能不能执

行，或能不能全部执行，以及执行的效果如何，还有待

观望和检验，或仍然是个问号。

其实，办酒宴之所以成风、成灾，最大的危害在随

礼，以及随礼数的水涨船高。因此，除了要对办酒宴

的类型作出规定外，关键是要制止和刹住随礼风，尤

其是随大礼风。

如，对酒宴的随礼金额作出必须的限制，对超出规

定的收礼者和随礼者都要进行处罚；再如，对参加酒宴

的人数进行必要的限制，对超出规定的要进行处罚；再

如，对公职人员，以及党员干部要从严要求，通过其示范

带头作风，来影响和带动群众勤俭办酒宴等。

也就是说，对办酒宴成风、成灾的现象，在堵的同

时，关键是要做好疏。或者说，只有堵疏并举，才能取

得实实在在的成效。否则，矫枉过正的《通知》，不仅

有违民欲，也有违民心，更不会取得成效。

□刘昌海

借款200万尽孝不如多多陪伴父母
□刘涵


